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質問順位   １        議席番号  ９番        氏 名  野 坂 篤 司 

質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協働の街づくり推進について 

 市長は協働の街づくりの施策として「市長と語ろう懇談会」やテーマ

別の「市民協働懇談会」などを自ら積極的に開催し素晴らしいと思いま

す。しかしながら、私は協働の街づくりの根幹をなす「町内会加入率」

が大変重要であると認識しています。この事について市長の考え方を伺

います。 

 ①市長は町内会加入率をどの様に考えているか伺います。 

 ②今後、加入率推進のためにどの様な政策を考えていくのか伺います。 

 

１．イングリッシュ・キャンプ・イン・三沢について 

   青森県教育委員会が主催し、三沢市・三沢市教育委員会が共催した「イ

ングリッシュ・キャンプ・イン・三沢」が８月８日～１０日まで開催さ

れました。これは、三沢市の優位性を活かした未来志向の事業であると

賛同するものであります。三沢市民も大変注目しておりますので伺いま

す。 

 ①今年度の実施状況はどの様なものであったか伺います。 

 ②県内の中学１・２年生４０名の参加者と聞いていますが、参加者は

どの様な評価をしたのか伺います。 

 ③新聞紙上では、今年夏に実施すると書かれていますが、三沢市が主

催するのか、県との共催になるのか伺います。 

 ④イングリッシュ・キャンプを実施する中で理想的な未来をどの様に

考えているのか伺います。 

２．三沢市立小学校・中学校の歴史保存展示について 

   三沢市内の小学校・中学校で、ほとんどの学校が場所の移転や校舎の

改築がされています。このままでは各学校の歴史資料や写真が紛失しま

す。私は、学校の成り立ちや、校舎の歴史など学校に関する資料を保存

展示し、児童生徒に語り継ぐことが「ありがとうの教育」になると思い

ます。教育委員会が主体的に各学校の歴史保存展示を指導するべきと思

いますが、考え方を伺います。 

 

 

 

 

 



質問順位   ２        議席番号 １３番        氏 名  小比類巻 正規 

質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．農業問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中心市街地活性化

問題 

１．農地中間管理機構制度について 

 今後実施されるこの制度について、当市の農業者に対し、どのように

周知を図るのか。また、当市の農業者には、この制度を活用できる大規

模農家及び集落農家等が存在するのか伺う。 

２．減反制度について 

 国の農政改革に伴い減反制度が廃止された場合、当市の農業者に有益

な効果があるのか。また、ＴＰＰ交渉に伴い米の関税撤廃となった場合、

当市の農業者にどういった影響があるのか伺う。 

 

 スカイプラザの詳しい経営状況はどうなっているのか。また、今後の

経営方針等について、市が把握しているものを伺う。 

 

 

質問順位   ３        議席番号  ４番        氏 名  奥 本 菜保巳 

質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公契約条例につい

て 

 

 

 

 

 

１．岩国基地所属の米軍ＦＡ１８戦闘機による三沢対地射爆撃場への訓

練の移転について当市の対応を伺う。 

 ①訓練移転の拡充に係わる関係団体に対し、どのような説明を行った

のか。 

 ②沖縄の基地負担軽減を理由に訓練移転の受け入れを押し付けようと

しているが、実際には沖縄では基地負担軽減に繋がっていない実態

がある。沖縄の基地負担軽減を口実に、三沢市に基地負担を押し付

けることは容認できない。県同様、現状をこえる基地機能強化は容

認できないとする、これまでの立場を堅持すべきと思うが当市の見

解を伺う。 

２．無人偵察機グローバルホークの三沢基地配備について、当市の見解

を伺う。 

  米カリフォルニア州ビール空軍基地からの遠隔操縦によることか

ら、不具合があった場合や墜落事故の対応や対策についても、不明瞭

な点が多く、到底受け入れられない。当市の見解を伺う。 

 

  公契約条例は、自治体が発注する公共工事や委託事業、指定管理など

で、民間企業と契約する際に、賃金・労働条件を適正に定め、当たり前

に生活できる賃金の確保と地域の経済活性化を有効にするものである。

当市としても「市公契約条例」の制定に踏み切るべきと考える。当市の

見解を伺う。 

 

 



３．防災計画（雪害）

について 

 

 

 

 

 

近年の地球温暖化による異常気象が招く災害が深刻になっている。先 

ごろの大雪による災害では、通常、雪が降らない地域で豪雪被害をもた 

らしている。三沢市でも今後、異常な大雪に対する雪害対策が必要と考 

えることから、当市における、「地域防災計画」の雪害対策について伺 

う。また、次の点についても伺う。 

 ①今回の大雪による被害状況はどのようになっているか。 

 ②大雪災害の基準はどのようになっているか。 

 

 

質問順位   ４        議席番号 １０番        氏 名  春 日 洋 子 

質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．健康問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育問題 

 

 

 

 

 

 

３．消防問題 

 

 

 

 

 

 

１．保健補導員制度の導入について 

  日本一長寿の長野県では、家庭の主婦たちが保健補導員となって、「自

分の健康は自分たちでつくる」という健康都市宣言の重要な担い手にな

っているとのことです。本市においても市民の健康意識をさらに高める

活動となるものと考え、その取り組みについて伺いたい。 

２．「ヘルプカード」の普及促進について 

  ヘルプカードは、障害や難病を抱えた人が必要な支援を予め記してお

き、緊急時や災害時などの困った際に提示して周囲の配慮や手助けをお

願いしやすくするものです。本人が持ち歩くことで日常的な不安を取り

除く効果があるといわれることから、本市での取り組みを伺いたい。 

 

「読書通帳」の導入について 

  近年、活字離れが指摘される中、読書に親しんでもらう取り組みのひ

とつとして、「読書通帳」を導入する動きが各地で見え始めています。こ

の取り組みは、借りた本の履歴を目に見える形で残すことによって、子

どもを中心に市民の読書への意欲を高める効果が期待されています。 

 このことから、本市における導入の考えを伺いたい。 

 

消防団の処遇改善について 

  昨年１２月に消防団を支援する「地域防災力充実強化法」（消防団支援

法）が成立、施行されました。同法は、消防団を「将来にわたり地域防

災力の中核として欠くことのできない代替性のない存在」と定義し、消

防団の抜本的な強化を国や自治体に求め、団員の処遇改善や、装備品、

訓練の充実に向けた予算が確保されたということですが、本市の現状と、

今後どのように改善されるのかを伺いたい。 

 

 

 

 

 



質問順位   ５        議席番号  ２番        氏 名  髙 橋 武 志 

質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．介護保険事業につ

いて 

 平成２４年度から平成２６年度の３か年を計画期間とする第５期介護

保険事業計画は、平成１８年度から平成２０年度の３か年を計画期間と

して策定した第３期計画で設定した平成２６年度までの長期的な目標を

見据え、直近の状況を踏まえ適切な補正を行いつつ、最終段階となる平

成２４年度から平成２６年度までの３か年を計画期間と定めた。 

 次の３点について伺い致します。 

 ①第５期介護予防の事業における、利用者の状況・反応について。 

 ②第６期介護保険事業計画の計画期間、見直し時期及び考え方につい

て。 

 ③「要支援１・２」の認定者が介護保険から切り離される動きがある

が、市の対応について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


